

Presentación

Las praderas de fanerógamas marinas, y su fauna asociada, se encuentran en algunas zonas del litoral andaluz en una clara regresión, debido principalmente a la alteración física producida por las artes de arrastre, así como embarcaciones deportivas que anclan sobre ellas. Además, las construcciones litorales, con el consiguiente efecto de polución, contaminación de aguas y vertidos sólidos, originan la desaparición de estos ricos ecosistemas en muchas zonas donde antes eran frecuentes.

Es por tanto de vital importancia para la conservación y recuperación de estos ecosistemas amenazados, así como para numerosas especies marinas de interés, asociadas a ellos, la sensibilización de la población en general, y de pescadores en particular, sobre el importante papel que juegan estas fanerógamas marinas en los ecosistemas costeros.

Ante la escasa bibliografía y documentación existente referente a estas plantas marinas, hemos visto necesario la creación de este trabajo, con el objetivo de recopilar los datos más relevantes de publicaciones anteriores, solicitando en cada caso las colaboraciones y aportaciones de sus autores, así como analizar la situación actual de éstas en el litoral andaluz. Todo ello, buscando siempre un lenguaje de fácil comprensión para llegar al mayor número posible de lectores, explicándose todos los términos científicos que son obligados nombrar.

Juan Antonio López Jaime
*Centro de Recuperación
de Especies Marinas Amenazadas
Aula del Mar de Málaga*